

## *Presentación*

A dos años de haber adquirido el compromiso como gobernantes del municipio de Mascota, Jalisco; nos sentimos orgullosos por los logros que hemos obtenido, agradecemos a la población en general la confianza que depositaron en nosotros el día 2 de julio de 2006 y la que nos siguen brindando en cada momento con sus muestras de apoyo y afecto, ya que para gobernar un lugar se requiere de la participación activa de todos.

## *Despacho Presidencial*

Durante este periodo hemos continuado con la visita constante a todas las comunidades que integran el municipio de Mascota, Jalisco; para darnos cuenta de las necesidades que tiene la población de cada una de ellas, de esta manera las formas de apoyar y distribuir los recursos han sido más equitativas.

En forma personal he acudido con frecuencia a las distintas oficinas y dependencias de gobierno tanto en la ciudad de Guadalajara como en donde se ha requerido, con el único objetivo de gestionar recursos que se puedan aplicar en el mejoramiento de nuestro municipio, por mencionar algunos actos, participamos en la gestión de recursos con el Secretario de Desarrollo Humano en los programas del tres por uno estatal.

Firmamos convenios con varias dependencias de gobierno, como ejemplo cito a la Secretaría de Desarrollo Rural en los programas con el módulo de maquinaria, huertos familiares, la excavadora para la limpia de drenes y canales en el valle de Mascota.

Con la Secretaría de Administración, conducto por el cual se adquirió la camioneta Ford tipo lobo modelo 98, el jetta, mobiliario para oficina y el seguimiento para la página web del municipio.

Así mismo, con la Congregación Mariana Trinitaria de donde hemos adquirido cemento y se nos entregó como excedente un vehículo destinado a seguridad pública.

De igual manera se participó en varios foros tanto en Guadalajara como en Puerto Vallarta, promoviendo el Municipio de Mascota, Jalisco; en lo cultural, turístico y sus costumbres.

Fuimos invitados por el gobernador del estado de Nayarit, Lic. Ney González Sánchez, para presenciar su informe y observar el desfile de la amistad.

Nos hemos reunido con frecuencia con algunos Diputados Locales para gestionar apoyos en beneficio de nuestro municipio.

Acudo mensualmente a la reunión de Presidentes Municipales y Directores de Seguridad Pública, para diseñar estrategias que faciliten el mejoramiento en cuestión de seguridad pública; me honra comunicarles que recibimos la visita del Sr. Secretario de Seguridad Pública del Estado, facilitando a la población en general su acercamiento para que presentaran sus sugerencias y comentarios en beneficio del mejoramiento de este servicio; así mismo, se instaló afuera de la Presidencia Municipal una mesa de trabajo abierta a la población en general en cuestión de Derechos Humanos para que de forma verbal o escrita presentaran sus comentarios al grupo de Regidores que conforman el H. Ayuntamiento y así poder dar algunas soluciones. De esta manera por medio de la Secretaría de Seguridad a través del Consejo Estatal de Seguridad nos otorgaron en comodato dos vehículos para patrullas.

Por otra parte el municipio gestionó con el Ejido San Rafael y San Fernando para la donación de 20-00-00 hectáreas de terreno para la construcción del Instituto Tecnológico Superior de Mascota, así mismo se firmó el convenio con la Secretaría de Educación Pública del Estado de Jalisco; asistiendo como testigos de honor La Mesa de la Gran Alianza por la Educación.

Este es un sueño que se está convirtiendo en realidad, con bastante esfuerzo se ha gestionado con las diferentes Secretarías de Gobierno, tanto federal como estatal, contando con el apoyo y respaldo de los Presidentes Municipales que conforman la Región 10 Sierra Occidental.

Se ha dado atención a todas las personas que lo han requerido, algunas en el Despacho Presidencial y a muchas otras por teléfono, haciendo hincapié en que aunque en varias ocasiones no me encuentro dentro de la Presidencia es porque me encuentro gestionando recursos, revisando algunas obras o visitando a las comunidades, pero siempre los teléfonos han estado a sus órdenes para poder escucharlos, es muy importante recalcar que los apoyos no llegan solos, tenemos que gestionar, acudir al lugar adecuado y solicitar hasta lograr los objetivos.

Me es grato decir que estos logros no son solo míos, sino que es el trabajo arduo y colegiado de todos mis compañeros Regidores, Síndica, Secretaria General, Directores y Encargados de las diferentes áreas, así como del personal en general que labora en el Ayuntamiento.

## Regiduría

Dando cumplimiento con lo establecido por el Artículo 29 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, se han llevado a cabo reuniones de Ayuntamiento a donde acude todo el equipo de Regidores para analizar las solicitudes y propuestas de los ciudadanos, quienes conjuntamente damos solución a la problemática que se nos presenta según sea el caso.

A la fecha sesionamos en 66 ocasiones, de las cuales 2 sesiones han sido solemnes, 40 ordinarias y 24 extraordinarias; informándoles con presunción que la mayor parte de los acuerdos de Ayuntamiento han sido aprobados por unanimidad, demostrando así, que el equipo de Ediles que conforman el H. Ayuntamiento ha analizado cada punto que se les ha presentado y lo han votado a conciencia, sin dolos ni partidismos, sino por el bien común de nuestro municipio.

De igual manera se ha trabajado conjuntamente con los diferentes Consejos del municipio; se han implementado normas que han surgido como producto del trabajo colegiado con dichos Consejos y acuerdos de Ayuntamiento, por mencionar alguno se encuentra el Proyecto P.R.E.S.C.O. (Programa Productivo de Residuos Sólidos en Comunidades Organizadas) que consiste en la separación primaria de la basura, Ley que ha implementado el gobierno de Jalisco; donde orgullosamente contamos con el interés y la participación como promotores, de algunos alumnos y maestros de las diferentes instituciones educativas y el apoyo de los Consejos para planear y llevar a cabo este programa.

Se continúa trabajando con la reglamentación de nuestro municipio contando hasta el día de hoy con el Reglamento de Cementerios, Reglamento de Comercios, Abastos y Mercados, Reglamento de Eventos y Espectáculos y Reglamento de Policía Preventiva, de los cuales ya fueron aprobados en su totalidad, habiéndose publicado algunos y encontrándose otros en proceso de publicación, ya que es el mismo Congreso del estado de Jalisco quien publicará en su momento estos reglamentos.

Se analizó cuidadosamente la situación por la que atraviesa nuestro municipio al no contar con un libramiento vehicular, por lo que fue necesario cambiar el sentido de circulación de algunas calles.

De esta manera, cada uno de los Regidores se ha desempeñado en su campo según las comisiones edilicias que se le asignaron al inicio de esta administración, cumpliendo satisfactoriamente con ellas.

## Secretaría General.

Cumpliendo con lo dispuesto por el Artículo 63 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco; se elaboraron a la fecha 66 actas producto de las sesiones de Ayuntamiento, las cuales son publicadas en la página web del municipio: [www.mascota.jalisco.gob.mx](http://www.mascota.jalisco.gob.mx) para conocimiento de todos los ciudadanos según lo marca la Ley de Transparencia del Estado de Jalisco; así mismo se recabó la firma de los regidores que concurrieron a las sesiones, se elaboraron las minutas de cada una de las actas, para un mejor acceso a la información. Es importante señalar que se ha dado respuesta a todas las peticiones que realizaron los ciudadanos al grupo de Regidores en sesión de Ayuntamiento.

Se proporcionó las copias certificadas de actas y puntos certificados a las diferentes oficinas de la presidencia municipal para la integración de expedientes y gestión de recursos.

Se han certificado aproximadamente la cantidad de 465 documentos a las diferentes asociaciones, cooperativas del municipio, así como certificaciones de firmas en nómina de sueldo, copias de facturas, recibos, credenciales y firmas en trámites de la Asociación Ganadera.

Mediante esta área se han llevado a cabo todas las certificaciones de manera gratuita para las gestiones requeridas en la obtención de recursos para la rehabilitación del Hospital Asilo San Vicente.

Se revisaron 420,354 órdenes de pago expedidas por la Tesorería Municipal, así mismo se expidieron diferentes certificaciones de documentos en general para las diversas direcciones y dependencias de gobierno.

Se elaboraron 2,690 oficios, de los cuales 159 fueron permisos varios, 306 constancias diversas, 252 constancias de policía, 235 constancias de residencia, 408 constancias de domicilio y 1,320 respuestas a peticiones realizadas al Presidente Municipal y otras directamente al H. Ayuntamiento de Mascota, Jalisco.

Se lleva a cabo la publicación y certificación de edictos, así como certificación de que son predios rústicos y no urbanos; y se asiste mes a mes o cuando se requiere a las reuniones que se llevan a cabo en la Oficina del Subcomité Región Sierra Occidental Para la Regularización de Predios Rústicos de la Pequeña Propiedad, a revisar los expedientes en trámite de regularización y así poder otorgar por parte del gobierno del estado, mediante esta oficina, un título de

propiedad a los que no cuentan con ello y de esta forma puedan asegurar su patrimonio.

## *Sindicatura y Jurídico*

Dentro del área Jurídica y Sindicatura se llevan a cabo 34 casos; de los cuales 20 se encuentran en trámite, 3 resueltos, 2 terminados, 7 sentenciados y 2 concluidos. De los 7 sentenciados, 2 se encuentran a favor de los demandados, estando uno de ellos en trámite de pago de la siguiente manera:

Al C. Arturo Aréchiga, el Ayuntamiento le está pagando la cantidad de \$ 61,870.08, otorgándole mensualmente la cantidad de \$5,000.00 terminando de pagar el 15 de diciembre del presente año.

Así mismo se terminaron de pagar los siguientes laudos:

\$500,000.00 al C. Pedro Carbajal Langarica, concluyendo el último pago el día 26 de febrero de 2008

\$ 60,000.00 al C. José Silvestre Ruiz Romero, otorgando su último pago el día 25 de septiembre del 2008.

\$224,228.00 al C. Manuel Regalado López en 2 exhibiciones, concluyendo el último pago el día 25 de septiembre del 2008.

\$ 72,000.00 a la C. Idalia Rosas Peña, a la cual se le pagará la cantidad de \$15,000.00 en este mes de diciembre y el resto se le otorgarán en el año 2009.

De igual manera se tuvo que pagar al SAT una multa por la cantidad de \$264,807.00 por no contar desde hace 30 años, con la concesión correspondiente a las descargas de aguas residuales al cuerpo receptor que es el río Mascota.

Se elaboraron 31 convenios con diferentes dependencias, 28 cartas poder para la Asociación Ganadera, 52 permisos a menores para viajar al extranjero y 180 contratos a las personas que requerían entrar al programa PROGRAM.

Se brindó la asistencia necesaria a quien lo requirió para la elaboración de los diferentes reglamentos.

## *Juzgado Municipal*

En el área administrativa del juzgado municipal se le dio la atención a 179 asuntos, se han realizado convenios de compra venta, acuerdos y constancias de actos entre particulares; además de dar asesoría a casos diversos.

Para el proceso de solución de conflictos se están llevando a cabo diversas diligencias de investigación, tanto en propiedades privadas dentro de la ciudad como en las diversas comunidades del municipio.

Respecto al área de barandilla se integraron 81 expedientes, por distintas infracciones que contravienen al Reglamento de Policía y Buen Gobierno.

## *Seguridad Pública, Tránsito, Protección Civil y Bomberos*

El día 13 de junio del 2007 se nombró como Director Interino al Lic. Juan Manuel Robles Peña por un tiempo comprendido a seis meses, posteriormente fue ratificado por otros seis meses, actualmente se encuentra como Director Interino el C. Luis Alonso Morales Díaz, quien conjuntamente con su equipo de colaboradores han llevado a cabo las siguientes actividades:

Durante los meses de enero a agosto de 2008 se llevaron a cabo 115 detenciones por diferentes causas. 2 detenciones a personas con domicilio ajeno a este municipio por robo de vehículo en esta localidad.

Se realizan rondines constantes por las calles de la ciudad de Mascota y con frecuencia se acude a vigilar el orden también en las rancherías aledañas, se brinda apoyo a las instituciones en los horarios de entrada o salida de alumnos, así mismo se da servicio de tránsito en las horas pico en algunos puntos estratégicos de nuestro municipio.

Para brindar un mejor servicio se ha capacitado al cuerpo policiaco en diferentes cursos como son: Flagrancia y Cuasi Flagrancia, Cursos de vialidad, Capacitación y manejo de gas LP, Aseguramiento del lugar de los hechos, Capacitación y asesoría en materia pesquera, curso de ce-mujer seguridad y justicia, manejo positivo del estrés, curso básico de primeros auxilios, seminario en la academia de policía, curso de homologación, curso de intervención policial por binomio.

La Seguridad tiene que ver con la prevención, con una capacidad reactiva de un cuerpo policiaco capacitado y equipado, que conjuntamente con una sociedad respetuosa de las normas y procedimientos del buen gobierno generen la paz y tranquilidad que por ningún motivo se deben de perder en nuestro querido Mascota, admirado por propios y extraños, por lo que aprovecho la ocasión para hacer un llamado a la población en general a unir esfuerzos y trabajar en forma conjunta en este rubro.

El Grupo de Protección Civil y Bomberos Municipal de Mascota, Jalisco; realizó las siguientes actividades:

86 Traslados de pacientes en la ambulancia municipal a hospitales foráneos y locales, 1 revisión de hundimiento de piso en las calles de la ciudad, 7 reparaciones de topes, 4 capacitaciones a los policías en el curso de homologación, 8 apoyos a personas con problemas vehiculares, 1 apoyo a incendio en casa habitacional, 8 apoyos a derrumbes, 1 supervisión de extintores en negocios de soldadura, 5 a tanques estacionarios en hoteles y tortillerías, inspección a hoteles de la ciudad, revisión de casas a bordo de arroyos de alto riesgo, acordonamiento de casas en estado de alto riesgo, a punto de caer, elaboración de señalamientos para las calles de la ciudad, auxilio en fuga de gas LP en casa habitacional, apoyo en exterminación de abejas en casa habitacional, apoyo en los diferentes eventos deportivos, cívicos y culturales del municipio, así como también en peregrinaciones y eventos de programas de gobierno.

### *Hacienda Municipal*

Existencias al primero de enero del 2008: \$3'451,393.05

<b>INGRESOS</b>	
1.- Impuesto de agua potable y predial	\$ 1'993,995.00
2.-Contribuciones especiales	-0-
3.-Derechos (licencias municipales, construcción, toma de agua, rastro)	3'003,455.06
4.-Productos (cementerio, permisos para fiestas, piso)	791,511.00
5.-Aprovechamientos (recargos, reintegros en materiales)	1'438,401.26

6.-Participaciones del Gobierno del Estado	18'088,622.73
7.-Aportaciones federales	7'767694.44
<b>Suma de Ingresos</b>	<b><u>\$33'083,679.49</u></b>
<b>Suma de existencia de Ingresos</b>	<b><u>\$36'535,072.54</u></b>

<b>EGRESOS</b>	
1000.- Servicios personales	\$ 11'892,078.46
2000.- Materiales y suministros	4'186,489.13
3000.- Servicios generales	4'785,480.76
4000.- Subsidios y Subvenciones	1'282,207.04
5000.- Bienes Muebles e Inmuebles	167,962.65
6000.- Obras Públicas	8'468,586.31
7000.- Erogaciones Diversas	415,442.30
9000.- Deuda Pública (BANOBRAS y Secretaría de Finanzas en la adquisición de maquinaria, peso a peso) considerando intereses y capital	1'368,696.65
<b>Suma de Egresos</b>	<b><u>\$32'566,943.30</u></b>
<b>Existencias al 30 de septiembre de 2008</b>	<b><u>\$ 3'968,129.24</u></b>

<b>DEUDA PUBLICA</b>	
Deuda Pública al 31 de Diciembre del 2007 (deuda con BANOBRAS y Secretaría de Finanzas)	\$4'770,674.25

Deuda Pública contraída en el año 2008 (deuda con Secretaría de Finanzas por anticipo de participaciones)	500,000.00
Pagos del Municipio durante el año 2008 (deuda con BANOBRAS, Secretaría de Finanzas, tractor D-6 y retroexcavadora JCB) capital	1'345,144.32
Saldo por cubrir (resto de la deuda por la retroexcavadora JCB, Secretaria de Finanzas, tractor D-6 y de la planta de tratamiento)	3'925,529.93

### RAMO 33

<b>Las aportaciones federales se han erogado de la forma siguiente:</b>	
<b>Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios FAFM</b>	
Percepciones y prestaciones de ley al personal de Seguridad Pública	\$ 2'149,289.00
Alumbrado Público (energía eléctrica)	1'371,815.51
<b>SUMA DEL RAMO</b>	<b><u>\$ 3'521,104.51</u></b>

<b>Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal FAISM</b>	
Rehabilitación de la red de agua potable por etapas	\$ 159,229.70
Red y suministro de agua potable en Juanacatlán	2,028.65
Agua potable varias comunidades	64,715.61
Terminación de planta de tratamiento de aguas residuales en Zacatongo	217,574.18
Terminación de planta de tratamiento de aguas residuales en Mirandilla	

	154,651.13
Segunda etapa de construcción de la planta de tratamiento de aguas negras en la cabecera municipal.	150,000.00
Rehabilitación de la red de drenaje en la cabecera municipal por etapas	8,026.60
Ampliación de la red de drenaje municipal para el servicio de la Preparatoria Mascota, Colonia La Esperanza y calle Salvador Chávez Magaña	138,219.18
Ampliación y construcción de brechas y caminos vecinales	853,059.24
<b>SUMA DEL RAMO</b>	<b><u>\$ 1'747,504.29</u></b>

El gasto aplicado para el mantenimiento de los vehículos del mes de enero a la fecha es:

Combustibles y lubricantes:	\$1'684,092.40
Mantenimiento y refacciones:	\$ 980,204.92
Neumáticos:	\$ 233,646.81
TOTAL:	\$2'897,944.13

### *Parques y Jardines*

Se erogó la cantidad de \$140,355.49 (ciento cuarenta mil trescientos cincuenta y cinco pesos 49/100 M.N.), en la limpieza y mantenimiento de los diferentes jardines, parques y unidades deportivas que se encuentran en este Municipio.

### *Cementerios*

A la fecha se construyeron 19 fosas en el panteón municipal, practicándose 66 inhumaciones y 19 exhumaciones.

### *Expo Feria Mascota 2008*

Ingresos	63,400.00
Egresos	83,257.00
Aportación Municipal	19,857.00

### *Fiestas Patrias 2008*

Ingresos	72,363.00
Egresos	172,521.94
Aportación Municipal	100,158.94

### *Asistencia Social*

Se otorga un subsidio mensual al DIF Municipal, por la cantidad de \$77,000.00 (setenta y siete mil pesos 00/100 M.N.) para asistencia social. Al mes de diciembre de 2008, se erogará la cantidad de: \$924,000.00.

### *Apoyos a Instituciones Educativas*

Se les apoyó a las diferentes instituciones educativas con algunos recursos en las necesidades más urgentes, generándose un gasto de \$189,307.80 así mismo; se les otorgó la cantidad de \$7,000.00 en efectivo a las escuelas que se encuentran dentro del Programa Escuelas de Calidad.

### *Apoyos Varios*

En este rubro se generó un gasto total de \$293,126.48 siendo los siguientes: desde el inicio de esta administración se llevó un programa de servicio a las familias que consiste en preparar alimentos semanalmente a los reos, el total de familias que se beneficiaron fueron 39 a las cuales se les pagó por platillo preparado, variando la cantidad de platillos según los reos existentes. Se les

entregó a los delegados y a la mayoría de agentes municipales, una remuneración mensual de \$575.00.

Se otorgaron apoyos a diversas personas, asociaciones, comunidades, Museo, Casa de la Cultura, Biblioteca Pública y Clubes Deportivos.

De igual forma se proporcionó combustible para el traslado de estudiantes de las siguientes comunidades: Galope, Mirandilla, Huerta de Mirandilla, Guayabitos, San Miguel, Tecoany, La Esperanza, Navidad, La Plata, Zapotán, San Ignacio, Chanrey, Coapipinquis, La Palapa, El Aguacate, El Embocadero, El Agostadero y Rincón de Mirandilla con un total de 335 litros semanales.

A Zacatongo se le apoyó con \$1,000.00 mensuales para la compra de gasolina en el traslado de estudiantes al estado de Nayarit.

De la misma manera se colaboró con instituciones como: Ejército Nacional Mexicano, Secretaría de Desarrollo Rural, Secretaría de Salud, personal del IFE, entre otras.

Se brindó el apoyo necesario a personas de bajos recursos en caso de traslados a las ciudades de Ameca, Tala, Guadalajara y Puerto Vallarta. Se apoyó en el combate de la abeja africana, con un total de 50 litros quincenales de combustible. Se aportó para el combate de incendios forestales la cantidad de \$153,000.00, pagándose una cuadrilla de 14 trabajadores en los meses de abril, mayo y junio.

## *Oficialía Mayor*

### Caminos Vecinales

En los meses de enero hasta abril la SEDER nos apoyó con cerca de 80 kilómetros de caminos vecinales, tales como:

Mascota, Yerbabuena, Cimarrón Chico.

Crucero de Santa Rosa a Santa Rosa, hasta los Mazos.

Crucero de Santa Rosa, Crucero de Navidad hasta Navidad.

Crucero de Navidad, El Palito Verde, Juanacatlan y

La Plata a San Ignacio.

Incluyéndose algunos lugares en los que nunca se había dado rehabilitación, como:

La Vieja, Las Tasajeras, Ixtololo hasta Juanacatlán

Tranquillas, El Frijol, Palo Hueco, Cimarrón Chico hasta el cruce de la Laguna de Juanacatlan.

Zacamecate, El Trigo hasta la Laguna de Juanacatlán.

Navidad, Lagunillas hasta el puerto camino al Potrero y las Loberas.

Cabe mencionar que el Ayuntamiento apoyó con combustibles, lubricantes y aceites para el módulo de maquinaria, e igualmente con comidas y hospedajes para los operadores.

Los caminos que se rehabilitaron de nueva cuenta con maquinaria del ayuntamiento suman una cantidad aproximada de 1,200 km de caminos, beneficiándose aprox. 3,600 personas. Estos son los siguientes:

- Malpaso – Mirandilla (4 veces)
- Malpaso – Rincón de Mirandilla (3 veces).
- Malpaso – San Miguel de Tovar (2 veces).
- Camino El Colomo (3 veces).
- Camino a San Rafael (2 veces).
- Camino al Troje (Rancho de los Robles) (3 veces).
- Mascota – Galope (5 veces)
- Camino a la Presa (3 veces).
- Camino a Yerbabuena (8 veces)
- La Escuadra – El Cuamil (1 vez).
- La Plata - San Ignacio (6 veces).
- La Plata – El Copal (3 veces).
- El Copal – La Saucedá (4 veces)
- La Plata – Embocadero (6 veces).
- La Plata – Rincón de Ixcatán (2 veces).
- Embocadero – El Mosco (5 veces).
- Camino al Mosco – Camao- Cuapipinquis – Zapotán. (4 veces)
- Camino del Aguacate a Barandillas removiendo derrumbes en diferentes lugares.
- Zapotán – Barandillas (1 vez).
- Rancho La Presa – La Pareja (1 vez)
- Tecuany – Sauces de Yerbabuena, (4 veces).
- Camino a Cimarrón Chico (2 veces)
- Camino a Navidad – Santa Rosa – Juanacatlán (3 veces).
- Camino al Agostadero (2 veces).
- Rehabilitación de camino de Mascota al Basurero con material y del basurero – Los Encinos (2 veces)
- Algunos de los caminos se les aplicó material y se regaron con la pipa
- Se apoyó con grava y malla electro soldada en cantidad necesaria para la construcción de huellas vehiculares en Cimarrón Chico.

De igual manera, con la maquinaria del H. Ayuntamiento se proporcionó apoyo a personas del municipio y sus localidades con trabajos en sus terrenos y parcelas particulares cobrándoles una cuota de recuperación para combustible, refacciones y tiempo extra de los operadores; de Retro excavadora y volteos \$175.00 por hora, D-5 \$250.00 por hora, D6-R \$300.00 por hora.

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes nos apoyó con el proyecto ya definido por ellos con un costo de \$1,500,000.00 el revestimiento del camino vecinal desde El Rincón de Mirandilla hasta el Mal Paso que son aproximadamente 16 kilómetros, en donde el municipio apoyó con la moto conformadora.

### *Derrumbes, carreteras y caminos vecinales.*

Con maquinaria del municipio se apoyó a la carretera estatal Mascota Las Palmas Puerto Vallarta del kilómetro 24 del cerro de la Virgencita al kilómetro 15 del cerro de las Palomas en cuatro ocasiones.

En la carretera Federal Guadalajara-Ameca- Mascota el municipio asumió el control de quitar los derrumbes desde el kilómetro 108 hasta el kilómetro 116 en los meses de lluvia y se agudizó el problema en el mes de septiembre los días 15, 16, 17, 18, 19, 20 y 21 en donde se tuvo que rentar maquinaria particular para dar paso ya que estuvimos incomunicados por más de seis horas.

En el camino vecinal de San José del Mosco, Camao Coapipinque hasta Zapotán se apoyó con maquinaria para retirar derrumbes por el exceso de lluvias y el desgajamiento de los cerros.

Así también, en el camino de Yerbabuena a Cimarrón Chico se retiraron derrumbes por la misma causa.

### *Calzadas, alcantarillas y puentes.*

En el Rincón de Mirandilla se realizaron los soportes laterales del puente que comunica la comunidad ya que con el exceso de las lluvias se cayeron, poniendo en riesgo la destrucción total del puente.

En el arroyo del rancho el Ocotillo que está situado en el camino vecinal de Rincón de Mirandilla a Mal Paso se cayeron los soportes laterales del puente y con mano de obra del Ayuntamiento y materiales se reparó el daño, de igual manera se construyó un puente peatonal de material de acero en la Cruz Verde y una calzada entre el camino y el arroyo, de igual manera se construyeron dos calzadas laterales en el Agostadero para resguardar el puente vehicular que une a la comunidad.

### *Encauce del río.*

En la Huerta de Mirandilla se apoyó con el tractor Buldózer dando cauce al río, con una longitud de 800 metros lineales, de igual forma se apoyó en esta causa a el Rancho el Ocotillo y parte del Rincón de Mirandilla.

En el Agostadero se encauzó el arroyo del agua fría ya que el año anterior se tuvieron problemas de inundación en casas y terrenos agrícolas.

Como otros apoyos se realizó el acarreo aproximado de 40 viajes de escombros que salió del Asilo del Hospital San Vicente.

### *Bancos de Materiales Regulados por SEMADES.*

El municipio ha convenido con ejidos y pequeños propietarios para explotar los bancos de material de balastre y quien los regula es la Secretaría de Medio Ambiente para el Desarrollo Sustentable y el municipio los utiliza para el revestimiento de caminos vecinales, para cubrir el vertedero municipal y para el relleno de obras públicas dichos bancos se encuentran en: Navidad, Calderón, Corinchis, Tecuany, Rincón de Mirandilla, Mirandilla, San Miguel de Tovar y Tierras Coloradas.

### *Alumbrado Público*

En esta área, se llevó a cabo la instalación de 28 lámparas nuevas dentro de la cabecera municipal y en las siguientes localidades: Puerta de En medio, El Colomo, El Jacal, La Mora, El Copal y el Agostadero.

Para contribuir en el ahorro de energía eléctrica, sin dejar de privar a los ciudadanos en este servicio, se inició en el mes de Septiembre a cambiar las lámparas que consumían 175 watts por lámparas de 100 watts, cambiándose a la fecha 9 lámparas. Así mismo se realizó la reparación de todas las lámparas reportadas.

### *Junta Municipal de Reclutamiento*

Durante este año no se dio cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 75 del reglamento de la Ley del Servicio Militar ya que todos los jóvenes alistados durante el periodo 2008, pertenecientes a la clase 1990 anticipados y remisos quedaron a disposición; esto quiere decir que todos quedaron con BOLA NEGRA

(No cumplirán el S.M.N. cada sábado como anteriormente se hacía). Siendo 99 Jóvenes alistados con bola negra; mismos que estarán a disposición para cualquier llamado durante todo el año 2009.

## *Agua Potable y Alcantarillado*

En esta área nos hemos dado a la tarea de reparar en forma parcial el acueducto principal de suministro de agua potable.

Con este objetivo se ha gestionado ante la Comisión Estatal del Agua, logrando que el señor gobernador, Lic. Emilio González Márquez, nos apoyara con el costo de la tubería de PVC de 12 pulgadas de diámetro, correspondiente a 630 metros lineales para la reparación del acueducto el Guayabo.

Así mismo; se realizaron a la fecha la reparación de 336 fugas de agua y la conexión de 35 tomas, 42 fugas de drenajes y 5 fugas de tubo quebrado.

Se atendieron todos los llamados a la falta de agua en algunas viviendas, por lo que se procedió a sopletear las tuberías de las casas que lo solicitaron.

Se contrató a CEA un Camión Bactor por 10 días, para desazolvar los drenajes principales y así evitar problemas en la temporada de lluvias.

Se instaló bomba de agua potable en la comunidad de Galope, bomba sumergible en Los Sauces de Yerbabuena y San José del Mosco; de igual manera, se cambió la bomba de la comunidad de la Cruz Verde y se instaló bomba de cloración en Juanacatlán y en la cabecera municipal en el acueducto El Colomo.

Se apoyó en la reparación de tubería del agua potable en el Embocadero, Puerta de En medio y Zacatongo con tubería de 3".

Se reparó provisionalmente la tubería de drenaje de la calle Vicente Guerrero entre las calles Juárez y Escobedo.

Se sondeó la red de distribución de agua potable de la comunidad de Yerbabuena.

De esta manera, se ha tratado de dar solución a los problemas más urgentes en la distribución de agua potable y para concientizar a la gente sobre una cultura adecuada del uso del agua, se iniciará el año próximo a trabajar en difundir la importancia que tiene el vital líquido para toda la población; instalándose dentro de la oficina del Agua Potable la persona que se encargará de dar cumplimiento con el Programa de la Cultura del Agua, indicado por CEA.

Es muy importante recalcar que con el cobro del agua potable se cubren los costos de la rehabilitación de la red de distribución de agua, tales como limpieza de la tubería, reparación de las redes rotas, cambio total de algunos tubos, ampliación de la red por crecimiento, análisis y tratamiento del agua para que cumpla con los requisitos indicados por CEA. Recurso que ha sido insuficiente por que existen una cantidad aproximada de 231 personas morosas que no han aportado su cuota para el servicio de agua potable.

## *Impuestos Inmobiliarios y Catastro.*

Uno de los más importantes Impuestos Municipales es el pago anual de Impuesto Predial de las fincas, lotes, terrenos laborables, de pastoreo de ganado y cerriles, ya que cada uno de nosotros como propietarios de algunos de ellos, contribuimos anualmente en pequeña medida para el mantenimiento de los servicios públicos básicos municipales que este H. Ayuntamiento administra cada día, conserva, da mantenimiento y amplía como es la Recolección de basura en la ciudad y comunidades, el alumbrado público del municipio, el mantenimiento y conservación de las aéreas verdes, parques y jardines, mantenimiento de la unidad deportiva, mantenimiento de empedrados de las calles de la ciudad, lo relacionado a seguridad pública, mantenimiento de los caminos rurales a las diferentes comunidades, así como para proporcionar múltiples apoyos para escuelas, hospitales, centros de rehabilitación, y apoyos a particulares.

Un gran número de contribuyentes se benefició con los descuentos que la Ley de Ingresos Municipal marcó para este año, las personas que efectuaron su pago correspondiente al año 2008 en los meses de Enero y Febrero se vieron beneficiadas con un 15% de descuento, y en los meses de Marzo y Abril con un 5%. Así como a los contribuyentes propietarios mayores de 60 años, a los pensionados, jubilados, discapacitados, viudas y viudos con un 50% de descuento.

También hay que reconocer que quedan contribuyentes que no han efectuado el pago correspondiente al año 2008 y anteriores. Sabemos de la situación económica que atraviesa nuestro país, y aún mejor nuestro municipio, por lo que seguimos invitándolos a que acudan a este H. Ayuntamiento para dialogar y negociar el pago, que pueden hacerlo de manera semanal, quincenal, mensual o de acuerdo a sus posibilidades.

La Secretaría de Finanzas del estado de Jalisco, verifica y califica el importe de lo recaudado anualmente por cada Municipio por concepto de Impuesto Predial, que sirve para entregar de manera equitativa y proporcional con los demás municipios del estado el importe de las Participaciones Federales mensuales. En otras palabras, a mayor recaudación lograda de Impuesto Predial por cada

municipio, mayor será el importe de las Participaciones Federales que entregará la Secretaría de Finanzas del Estado al municipio.

Por lo que seguimos insistiendo a que participe a la par con nosotros haciendo su pago lo más pronto posible, y con ello seguir contando con el mantenimiento de los servicios públicos básicos, así como para lograr una mayor cantidad en las Participaciones Federales por parte de la Secretaría de Finanzas del Estado, para seguirlo reflejando en obras que benefician a nuestro Municipio.

El importe de lo recaudado hasta el 13 de Noviembre del presente año en lo que respecta a esta Dirección de Impuestos Inmobiliarios y Catastro es lo siguiente:

Predios Urbanos:	\$ 1'182,788.00
Predios Rústicos:	\$ 542,789.00
El Impuesto municipal por cambios de Propietarios o de Transmisión Patrimonial:	\$ 250,193.00

El total de Recargos, así como de los diversos servicios ofrecidos por esta oficina tales como Expedición de Certificados, Constancias, Copias Certificadas, Venta de Formas, etc.:

\$ 148,957.00

Para un total de Recaudación de: \$ 2'124,727.00  
=====

En esta oficina, otra cosa que se ha hecho de vital importancia es la asesoría y orientación proporcionada a muchos contribuyentes que pretenden hacer algún trámite Notarial, ante la Oficina del Registro Público de la Propiedad, etc., con el fin de evitarles un pago excesivo en los servicios que van a contratar, teniendo en cuenta que ellos mismos pueden hacer muchos de los trámites correspondientes.

## Registro Civil

En la oficina del Registro Civil se llevaron a cabo los siguientes actos:

205 actas de nacimiento, 28 registros extemporáneos, 12 reconocimientos de hijos, 63 defunciones, 78 matrimonios, 12 divorcios, 02 divorcios administrativos, 30 inscripciones y 23 aclaraciones administrativas, de dichos actos se expidieron 22,306 certificaciones de actas.

## *Asuntos Internacionales*

Durante este año en el área de Asuntos Internacionales se dio información sobre el trámite de Pasaporte Mexicano y Visa Americana (326), Visa Humanitaria (5), asuntos varios relacionados con seguro social, pensión alimenticia y pensionados de gobierno (32). Se proporcionó la ayuda necesaria con el llenado de los formatos correspondientes a cada uno de los solicitantes y dando seguimiento en los trámites requeridos.

En el año 2007 se gestionó ante la Secretaría de Relaciones Exteriores y en este año se concluyeron las gestiones de un camión para las comunidades de Yerbabuena, Cimarrón y otros, para el transporte de niños y adolescentes a sus escuelas.

Recibimos la invitación del Gobierno de Kentucky E.U.A. por medio de Asuntos Internacionales de Guadalajara, para participar en la jornada de empleos temporales, para laborar en la crianza de caballos, dándose a conocer a la población en general las condiciones; se envió la lista de los interesados quedando aprobados solo 11.

Se dio apoyo a los braceros al estar en contacto con las oficinas correspondientes en la ciudad de Guadalajara, para poder informales sobre la fecha y requisitos para su inscripción y así pudieran obtener su número de folio con el cual puedan reclamar en su momento el pago que a ellos corresponde ante la Secretaría de Gobernación Jalisco. Beneficiándose por esta causa un buen número de personas que no contaban con un trabajo.

## *Agenda Desde Lo Local*

La Agenda Desde lo Local es un programa desarrollado por la Secretaría de Gobernación (SEGOB) a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED) para impulsar el desarrollo integral de los municipios del país y crear condiciones de equidad entre todos los ciudadanos mexicanos.

Mediante esta área se llevan cabo verificaciones con la finalidad de que los municipios brinden cada día mejores servicios en todos los aspectos. De esta manera el municipio de Mascota obtuvo el reconocimiento y la certificación de calidad de acuerdo al programa de Agenda Desde Lo Local por parte del

gobernador del estado de Jalisco el Lic. Emilio González Márquez; en cinco indicadores.

## *Cemujer Municipal*

Mediante esta instancia se llevaron a cabo las siguientes acciones:

Estuvo vigente la Convocatoria a las Mujeres de Mascota a participar en el reconocimiento de Jalisco a las MUJERES el cual se llevó a cabo en Tequila, Jalisco. Se realizó un Taller de Prevención de Violencia en coordinación con el DIF Municipal, donde se tuvo la participación de 24 adolescentes. Se realizó el acto de presencia con participación en el Foro de Evaluación y Seguimiento de los Cemujer Municipales. El 8 de marzo, Mascota festeja por primera vez el Día Internacional de las Mujeres con un festival y una kermés en la Plaza principal.

Convocatoria a niñas y niños Mascotenses a participar en el concurso de cartel infantil titulado "Pintando mis derechos."

El 10 de mayo, Ce-Mujer municipal de Mascota se hizo presente en los eventos realizados por las escuelas, para festejar a la Madre; otorgando un donativo que consistió en 20 playeras y bonos en efectivos para algunas madres que asistieron al evento en la Plaza de Toros Mascota.

El mes de mayo fue considerado como el mes contra el cáncer, habiéndose realizado una Feria de la Salud en la plaza principal el día 14 de mayo, donde participó el grupo de oportunidades de la cabecera municipal el cual fue atendido por personal del Hospital de Primer Contacto de Mascota, Jalisco; quienes expusieron temas relacionados con la salud de la mujer y aplicaron algunas vacunas.

Continuando con las actividades realizadas por esta instancia, se impartieron 6 talleres de Violencia Intrafamiliar a las mujeres del programa Oportunidades de las diferentes localidades que integran el municipio, asistiendo un total de 122 personas.

Se asistió al taller de Formación de Instructores con perspectiva de género, ante el Instituto Jalisciense de las Mujeres, así mismo se impartió el Taller de Igualdad de Género y Prevención de Violencia, a los alumnos de 3º A de la Escuela Secundaria Técnica No. 18 turno matutino de Mascota, Jalisco y a los alumnos de la Telesecundaria de la comunidad de Juanacatlán.

El día 9 de septiembre del presente año, se nombró a la nueva encargada del Ce-mujer municipal la C.P. Leticia Anaya Castellón quien ha dado continuidad a las actividades de este programa.

Coordinando el taller titulado “Un sentido de vida sin violencia”

Se recibió la capacitación en la ciudad de Puerto Vallarta, Jalisco; en el tema de Género, Violencia y VIH.

Se recibió una invitación por parte del IJAS para participar en el Suetertón, por lo cual se dio a conocer tal proyecto en algunas Instituciones Educativas, quienes nos apoyaron con algunos suéteres que fueron enviados a la ciudad de Guadalajara.

A la fecha se ha impartido a treinta parejas próximas a contraer matrimonio, los talleres de equidad y género, así como de violencia intrafamiliar.

### *Rastro Municipal*

Se le da el servicio a la población con el rastro tipo tif, donde el personal del rastro se encarga de recibir los semovientes próximos a sacrificio para consumo humano, posteriormente el MVZ encargado del rastro verifica que el semoviente no sea portador de la brucelosis, tuberculosis o clombuterol a simple vista; antes del sacrificio y cuando ya está en canal.

Así mismo, se recibe la visita constante de la SAGARPA para inspeccionar y poder exportar a USDA semovientes en pie. De igual forma coordinados con la Unión Ganadera de Jalisco se trabaja en la detección del ato infectado de las enfermedades antes mencionadas.

Por otra parte, también el mismo personal del rastro se encarga de realizar la distribución de los productos cárnicos a cada usuario.

De esta manera, en este año se llevó a cabo el sacrificio de 2,234 cerdos y 1,151 reses.

Generándose en el rastro hasta la fecha los siguientes movimientos:

Entradas:               \$    701,018.65

Salidas:                \$   994,098.76

Saldo negativo:       \$    293,080.11

Cabe mencionar que la cuota de recuperación que pagan los carniceros por la prestación del servicio es insuficiente para costear los gastos generados por la operación del Rastro.

## *Inspección Ganadera*

Por parte de la Inspección Ganadera se acude al Rastro municipal a revisar el libro de Registro de matanza, se vigila constantemente que no entre ningún semoviente para una estancia más de lo que marca la Ley de Fomento y Desarrollo Pecuario del Estado de Jalisco y sus Reglamentos.

Se asistió a los diferentes municipios de la región para tratar asuntos relacionados con la ganadería, de igual manera a las reuniones que se llevan a cabo fuera del estado.

Con el afán de brindar un mejor servicio, cuando alguna persona por su edad no puede acudir a la oficina para firmar algún trámite, personalmente el inspector de ganadería acude para firmar algún trámite.

Dentro de la oficina se atendió a las personas que tenían algún problema relacionado con el ganado, asuntos en cuestiones de trámites para traspaso de figura de herrar o manifestación de sucesores y registro de figura de herrar de nuevo ingreso.

Se prestó el servicio en identificación de figuras de herrar y se acude cuando se requiere a las comunidades para verificar el funcionamiento de los baños garrapaticidas, así mismo; se apoyó a los ganaderos con la solicitud para la adquisición del líquido garrapaticida.

De igual forma se acudió a los distintos predios a levantar actas de daños por semovientes y verificación de lienzos por petición de los afectados o por orden del ministerio público.

Se brindó el apoyo a los médicos en la coordinación para la prueba de la brucelosis y tuberculosis, así como en la formulación de expedientes.

Se visitaron los centros de expedición que dependen de la Asociación Ganadera Local de Mascota, A.C. los cuales se encuentran en las comunidades de Cimarrón Chico y Crucero de Malpaso, municipios de Mascota, Jalisco.

## *Reglamentos, Padrón y Licencias*

Se trabajó para que las personas morosas en el pago de las contribuciones municipales de todos los negocios, establecidos y ambulantes pagaran lo que les corresponde, logrando en este periodo una recaudación del 95%

Se coordinó el trabajo de acomodar los puestos ambulantes en las principales fiestas religiosas y semana santa; así como el cobro de impuestos en las romerías y puestos de personas que vienen de fuera, reuniéndose un total de \$35,000.00.

Se asignaron 96 números oficiales (nomenclaturas de las casas habitacionales) y se realizaron algunas correcciones en las ya existentes, con el objetivo de que haya orden y secuencia numérica.

## *Centro Cultural Mascota y Museo Arqueológico*

En el Centro Cultural Mascota, se dio inicio con los Talleres Guitarra, Danza Folklórica contando con dos grupos y Canto; contándose con un total de 140 alumnos.

Estos grupos representaron al municipio de Mascota en varios eventos, demostrando su talento y dando realce a los mismos, asistiendo así a 18 presentaciones por parte del taller de Danza Folklórica, 15 del taller de Música y 21 del taller de Canto.

El día 1º de junio se realizó el primer Festival Regional Cultural 2008, donde cada uno de los municipios de la Región X dio a conocer los avances obtenidos dentro de los Talleres de la Casa de la Cultura; la sede en esta ocasión se realizó en Mixtlán, Jalisco.

Se brindó apoyo con nuestros talleres a los siguientes municipios de la región:

2 presentaciones en Mixtlán, 2 en Atenguillo, 2 en Guachinango, 3 en Ayutla, 2 en Cuautla, 1 en Talpa de Allende y 1 en San Sebastián del Oeste, Jalisco.

Como parte de intercambio cultural Mascota recibió a los siguientes municipios: Mixtlán, Ayutla, guachinango, Talpa de Allende y Cuautla, Jalisco.

Los apoyos que se recibieron por parte de la Secretaría de Cultura con los diferentes grupos artísticos son: Grupo Cantares y Grupo Bonanza, los cuales se presentaron en la Plaza Principal; Sabor de Antaño quien se presentó en el Templo Inconcluso de la Preciosa Sangre como parte del 123 aniversario del

nombramiento como ciudad; en esta festividad nos acompañó el Sr. Julio Cabrera, Cantautor vecino de este lugar.

Así mismo, contamos con la participación de la Cantante Dolores San Juan en la Plaza de esta ciudad, Grupo de Teatro Guiñol llamado Arlequín, presentándose en la Casa del Apostolado Secular, Monólogo por la actriz Ana Luz Navarro con el tema “La muerte irredenta” en el Salón de Cabildos, Mariachi Tradicional Los Arredondo, en el festival de día de muertos y nuevamente el Grupo Cantares y Grupo bonanza en el patio central de la Presidencia Municipal.

Uno de los lugares de gran paso cultural y orgullo del municipio es el Museo Arqueológico de Mascota, donde se registraron desde el mes de enero de 2008 a la fecha alrededor de 4,450 visitantes, quienes expresaron su agrado y admiración por las piezas museísticas exhibidas.

### *Centro Histórico.*

Para dar una mejor imagen al Centro Histórico se apoyó a la Escuela Primaria Hermelinda Pérez Curiel, en la construcción de la banqueta, con asesoría en el proyecto, mano de obra y algunos materiales, con un monto de \$13,169.89

Así mismo en el rescate al antiguo pueblo minero de Navidad se aplicó un recurso de \$29,400.00 por medio del programa PACMYC, (Programa de Apoyo a las Culturas Municipales y Comunitarias del Estado de Jalisco) aportando el municipio la cantidad de \$1,063.00 para traslados.

Así mismo, se remodelaron los sanitarios inutilizados para adaptar el Módulo de Información Turística y venta de productos locales en la Delegación de Navidad, con un costo de \$13,915.70

Se realizó promoción turística y económica en la 7ª expo, “Jalisco es Artesanía” apoyo municipal por \$924.50

Exposición de fotografía antigua en el marco del 123 aniversario de elevación a ciudad de Mascota, construcción de instalación eléctrica para uso de eventos en el Templo Inconcluso de la Preciosa Sangre, por un monto de \$9,222.59, además se apoyó con traslado a escritores Mascotenses.

Toma fotográfica para elaboración de tríptico promocional de turismo rural de Navidad. Promoción para concientización de la población de Navidad por la plática de la Dirección de Patrimonio cultural del Estado y de la Procuraduría de Desarrollo Urbano. Apoyo municipal con \$1,000.00

Apoyo para la adaptación del Museo el Molino en Navidad, iluminación, cédulas informativas, etc. Aportación municipal de \$7,538.34

Se realizó el proyecto y se dirige la construcción de la Obra Parador Turístico Mascota, aprobado con un monto de \$350,000.00 en obra, aportando \$175,000.00 el estado y \$175,000.00 el municipio de Mascota, de igual manera se gestionó el apoyo con de la Secretaría de Promoción Económica del Estado para equipamiento del inmueble con un monto de \$ 175,000.00

Promoción en la capacitación artesanal Municipal con el curso de ocochal (ocopino) en la Delegación de Navidad y la Cabecera Municipal, aportación de capacitador del Instituto de la Artesanía Jalisciense, apoyo del DIF municipal y aportación municipal de \$4,096.00

Promoción de apoyo a los artesanos mascotenses ante el FONART, en el Programa Financiamiento a la Producción Artesana, obteniendo un apoyo para 20 artesanos con un monto de \$40,000.00

### *Instituto Municipal de Atención a la Juventud.*

En esta área, se gestionaron las tarjetas poder joven, donde las personas de 12 a 23 años que posean dicha tarjeta, podrán obtener descuentos en algunas tiendas de nuestra comunidad.

Así mismo el día 11 de abril del presente año se llevó a cabo el Concurso de Canto Juvenil en el patio central de la Presidencia Municipal, donde participaron algunos de los municipios que conforman la Región Sierra Occidental, siendo la Sede nuestra comunidad, obteniendo orgullosamente tres primeros lugares. Posteriormente nuestros ganadores se presentaron en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; donde se realizó el Concurso Estatal Juvenil de Canto, compitiendo con todos los participantes del estado.

### *Turismo*

En cuestión turística, para lograr convertirnos en un lugar de destino hemos trabajado en lo siguiente:

Se participó en la campaña de atención turística de invierno y verano, brindando información a un total de 155 personas que lo solicitaron.

A petición de la Secretaría de Turismo del Estado, se encomendó a esta área la planeación del itinerario de actividades para las vacaciones del Secretario General de Gobernación del Estado de Jalisco: Fernando Guzmán Pérez Peláez y su familia.

Buscando un desarrollo sustentable, se inició con una campaña de cursos de inducción en la actividad turística en la Delegación de Navidad, a cargo de la Lic. Gloria López, encargada de trámite y verificación Jurídica de la Secretaría de Turismo del Estado de Jalisco. Como continuidad a la inducción turística, se crea un curso para informadores turísticos locales, en el que participan 12 jóvenes, los cuales fueron reconocidos por el H. Ayuntamiento, quien les entregó un gafete identificándolos como Informadores Turísticos Locales. De esta manera se hicieron posibles la creación de tres recorridos diferentes, en los que los jóvenes encuentran una forma de ingreso económico, y un servicio más para los visitantes

Aunado a este logro se llevó a cabo la inauguración del Museo El Molino, contando con la presencia del C. Aurelio López Rocha, Secretario de Turismo del Estado de Jalisco; el Arq. Alejandro Cravioto Lebrija, Secretario de Cultura del Estado de Jalisco; la Lic. María Elena Ramos, Directora de Fomento y Difusión Cultural; El Sr. Rafael Yerena Zambrano, Líder Sindical del Estado; el Sr. Enrique Font Presidente de la Asociación de Hoteles del Estado de Jalisco; el Maestro Jorge Briseño Torres, Rector General de la UDG (en ese momento) y el Diputado Jorge Villanueva Hernández; esto solo por mencionar a algunos; la delegación de Navidad brindó una comida en donde todas las personas tuvieron la oportunidad de convivir y disfrutar de la calidez de este bello pueblo.

Al crecer la actividad turística, también aumentan las responsabilidades, por lo que se gestionó la creación de un Consejo de Promoción y Fomento Turístico en la Zona Sierra Occidental, ante la Secretaría de Turismo del Estado, para de esta manera obtener más recursos y poder percibir el 2% de impuesto que concentra el Fideicomiso Hotelero de Guadalajara; en el mes de Julio, obtenemos resultados llevando a cabo la primera reunión, siendo nuestro municipio la sede, logrando la conformación de dicho consejo y teniendo la participación de los ocho municipios que formamos la región, Mascota se pone a la cabeza obteniendo la presidencia a cargo del Sr. Ricardo Núñez Rodríguez junto con dos vocalías mas. La finalidad del consejo es llevar a cabo un trabajo en equipo buscando un beneficio y desarrollo de la actividad turística en toda la región Sierra Occidental.

Buscando acaparar nuevos segmentos de mercado se ofreció una visita de reconocimiento a Rike Legde directora de Productos de la Tour Operadora Alemana Native Trails, quien está en busca de nuevas rutas para su mercado,

dicha visita resultó exitosa debido a que contamos con la mayoría de los elementos necesarios para que el mercado alemán y europeo se desplace a esta región.

Para dar a conocer a otras poblaciones nuestros atractivos turísticos, festividades o tradiciones que nos identifican, se llevó a cabo la grabación del programa de televisión “Espíritu viajero”, Dicho programa fue transmitido por el canal 4 de Guadalajara, 144 de Sky y Televisión Tapatía, los días 9,10 y 18 de octubre, con un costo de \$11,500.00

Por la belleza escénica y la calidez de nuestra gente el Club Motorrod de Guadalajara organizador de la XII convención Internacional de BMW, nos incluyó en su itinerario, donde después de una larga planeación el día 17 de Octubre tuvimos la visita del un poco mas de 500 motociclistas procedentes de todos los estados de la República Mexicana y países como Canadá, EUA, Panamá, El Salvador, Guatemala, República Dominicana y Argentina. El resultado de este evento fue una extensa difusión de nuestro municipio, en toda América Latina, acto que beneficiará a la mayoría de hoteleros, restauranteros y comercio en general.

## *Deportes*

El Deporte es una de las actividades en la que hemos puesto más énfasis durante esta administración, de esta manera se continuó con los torneos que tradicionalmente se realizan en el municipio, apoyando a los equipos con reuniones constantes para planear la organización de los encuentros deportivos, así mismo se les otorgó premiaciones por parte del municipio y por algunos patrocinadores; se gestionó ante el CODE Jalisco para obtener algunos recursos, logrando la visita de este organismo en varias ocasiones.

En la disciplina de futbol se llevaron a cabo 8 torneos en las diferentes categorías siendo estas: categoría infantil dos torneos, juvenil un torneo, segunda fuerza un torneo, primera fuerza 2 torneos y veteranos 2 torneos.

De igual forma se participó en la COPA TELMEX tanto en la rama varonil como en la femenil, apoyándolos con \$5,000.00 para traslados a ambos equipos.

En la disciplina de basquetbol se llevaron a cabo dos torneos.

En beisbol se realizó un torneo que abarca del año 2007 al 2008, dicho torneo fue patrocinado por los municipios de Talpa de Allende y Mascota, Jalisco; aportando cada uno la cantidad de \$15,000.00

Algunas de las premiaciones fueron otorgadas por diferentes patrocinadores y otras proporcionadas por el municipio, generándose un gasto de \$63,528.50 en premios durante todo el año y una aportación total de 1,580 litros de gasolina para traslados de jugadores y árbitros.

## *Dirección de Promoción Económica , Desarrollo Rural y Humano*

### *Programas Sociales*

Los programas sociales que se llevan mediante esta área con recursos federales y estatales, son destinados a las familias que se encuentran con rezago social y en comunidades de alta y muy alta marginación, donde el municipio funge solamente como enlace, tal es el caso del programa Oportunidades donde se beneficia a 728 familias:

Alimentación	\$1'262,110.00
Educación	\$2'604,180.00
Energético	\$334,435.00
Vivir Mejor	\$385,920.00

En cuanto al programa de Adultos Mayores 70 y Más, se ha apoyado a 1,127 personas entregándose de forma bimestral, por la cantidad de \$1,000.00, con un total de \$1'127,000.00 por bimestre en todo el municipio. Actualmente se continúa gestionando para que ingresen todos los adultos con la edad cumplida.

Programa de Alimentación para Zonas Marginadas. (PAZM), va dirigido a localidades que no cuentan con ningún programa de gobierno, es el primer año que se trabaja con este programa. En el municipio se cuenta con 37 familias beneficiadas, a las cuales se les entrega un apoyo de forma bimestral de \$730.00 y un complemento alimenticio.

### *Secretaría del Trabajo y Previsión Social.*

Se gestionó para la obtención de 5 proyectos de transformación de materia prima, encontrándose proyectos de carpintería, herrería y transformación de productos de maíz con un monto de \$ 197,993.06, de aportación federal o estatal a fondo perdido en un 100% encontrándose en proceso de autorización.

### *Secretaría de Promoción Económica.*

MICROJAL. Mediante el Programa de la SEPROE se apoya a la pequeña y micro empresa legalmente establecida, en este año logramos el apoyo para tres proyectos con un monto de \$120,000.00 peso a peso.

En el programa de Fondo Jalisco (FOJAL), se llegó a la meta de poner un total de 29 créditos y 3 en evaluación con un monto de \$ 1'600,000.00, que se recuperarán a 24, 36 y 48 meses, al 9% anual.

### *Secretaría de Desarrollo Rural.*

Se gestionó y aprobó la cantidad de 2000 árboles para ser plantados en el temporal de lluvias en áreas verdes, así como, la adquisición de arbolitos forestales de la Consultoría Ambiental "Mascota", S. C; la cantidad de 1000 arbolitos.

Los que se plantaron en coordinación con las diferentes instituciones educativas, con apoyo de los alumnos.

El Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, realizó la validación de proyectos de desarrollo rural, antes PAPIR, que fueron capturadas en la ventanilla Municipal y el CADER'S de Mascota.

### *Ventanilla Municipal.*

#### *Activos Productivos 2008.*

Mediante el programa Activos Productivos, anteriormente Alianza para el campo, se lleva a cabo la ventanilla municipal, la cual sirve para que el productor siga teniendo otra opción en donde pueda gestionar su solicitud para un apoyo en su actividad productiva; dicha ventanilla está ubicada en la oficina de Promoción Económica y Desarrollo Rural y Humano en la Presidencia Municipal.

De esta manera, en el año 2008 el Alianza para el campo 2007 terminó su ejercicio 2007 con el levantamiento de 16 actas entrega-recepción las cuales ascienden a un monto total de apoyo de \$884,959.00 y contamos con la captura de 115 proyectos en espera de resolución.

## Acuacultura.

Por medio del departamento de Acuacultura, se gestionó para la compra y siembra de peces, de la especie, tilapia roja hormonada, sembrando 50,000 en los diferentes estanques del Municipio, beneficiando a las localidades de Mascota, El Coamil y El Ocotillo.

Por medio del programa a soporte de activos productivos, se apoyó para que los productores acuícolas de la región asistieran al foro internacional sobre acuacultura en la ciudad de Guadalajara.

## Secretaría de Desarrollo Humano.

### Programa Mejoramiento de Vivienda

La Secretaría de Desarrollo Humano, a través del programa “Mejora Tu Casa”, impulsó el mejoramiento de vivienda a las familias de escasos recursos, rezago social y pobreza en el ámbito urbano y rural, a través de diversas acciones que permitan reducir en forma importante estos problemas.

El municipio realizó encuestas en cabecera y en las localidades para abatir con los problemas de rezago en los diferentes rubros, que son: Piso firme, para cuartos, cocinas o puntos de encuentro. En piso firme se beneficiaron a 254 familias, para aplicar un máximo de 16 metros cuadrados por familia, generándose un total de 170.650 toneladas de cemento y aplicar 8256 metros cuadrados de piso firme.

Así mismo se proporcionó el sistemas de almacenamiento de agua potable, beneficiándose a 211 familias, entregándoseles un tinaco de 600 litros, una cisterna de 1200 litros, una bomba de ½ caballo de fuerza, filtro y accesorios para tinaco y cisterna para localidades con energía eléctrica y a localidades sin energía eléctrica se les entregó el paquete sin la bomba.

En cuanto a los sistemas sanitarios, se beneficiaron 45 familias, las cuales no contaban con sistema o red de drenaje, otorgándoseles un tinaco de 600 litros, un biodigestor de 1,100 litros, con sus accesorios para conectar, así como una caseta armable de pvc y un inodoro con sistema duo.

### Programa Llegar Apoyo en Transporte.

Este programa de la Secretaría de Desarrollo Humano, va dirigido a estudiantes de educación media superior y superior de los planteles educativos oficiales del Sistema de Educación Jalisco (no privadas ni de paga), a los adultos mayores de 70 años o más y personas discapacitadas que requieren de transporte.

Los tipos de apoyo que reciben los beneficiados trimestralmente en forma magnética, son los siguientes:

Estudiantes: Apoyo local	\$ 700.00
Apoyo regional	\$2,200.00
Apoyo interregional	\$2,500.00
Adultos Mayores	\$250.00
Discapacitados	\$500.00

Los estudiantes beneficiados realizan un servicio social de 36 horas por semestre en coordinación con el encargado del servicio social municipal, regulado por la Secretaría de Desarrollo Humano y Supervisado por el Instituto Jalisciense de la Juventud. Beneficiándose un total de 61 personas.

### *Programa Llegar en bicicleta:*

Este programa se creó para ayudar a las familias jaliscienses, el apoyo se entregó por única ocasión en el estado, consta de la donación de una bicicleta por familia. El gobierno aporta a su vez un medio de transporte y recreación, a las familias del municipio con rezago social y a través de ello fomentar la educación. En el municipio se entregaron un total de 128 bicicletas, beneficiándose el mismo número de familias.

### *Programa de Microcuencas*

Proyectos apoyados por el gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Rural por medio del programa "Proyectos Productivos Jalisco"

NOMBRE DEL PROYECTO	APORTACIONES (\$)		BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS (PERMANENTES)
	SEDER	BENEFICIADOS	HOMBRES	MUJERES	
Adquisición de equipo para la elaboración de dulces, en la localidad denominada "El Agostadero"	32,745.00	10,915.00	9	10	5
Adquisición de equipo para	30,929.00	10,309.67	8	11	4

cremería en la localidad denominada "Juanacatlán Grande"					
Adquisición de producto y equipo para huertos familiares en las localidades de: "El Cabrito, Juanacatlán Grande y San Miguel"	50,019.21	12,504.80	6	12	7
<b>TOTAL=</b>	<b>113,693.21</b>	<b>33,729.47</b>	<b>23</b>	<b>33</b>	<b>16</b>

**Proyectos apoyados por el gobierno Federal a través de la Comisión Nacional Forestal.**

NOMBRE DEL PROYECTO	CANTIDAD	APORTACIONES (\$)		BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS(JORNALES)
		CONAFOR	BENEFICIADOS	HOMBRES	MUJERES	
Reforestación con planta de vivero en el predio "Bellavista"	10 Ha	11,043.09		1	3	75
Obras y prácticas de conservación de suelos en el predio "Bellavista"	10 Ha	16,302.90		1	3	67
Apertura de brechas cortafuego en el ejido "Rincón de Mirandillas"	24 Km.	31,806.43		36	38	123
NOMBRE DEL PROYECTO	CANTIDAD	APORTACIONES (\$)		BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS(JORNALES)
		CONAFOR	BENEFICIADOS	HOMBRES	MUJERES	
Reforestación con obras de suelos con planta de vivero, en el ejido "Rincón de Mirandillas"	30 Ha	80,462.70		36	38	361

Reforestación con obras de suelos con planta de vivero, en los predios "Tecalcahuite y el Fresno"	10 Ha	26,820.90		2	2	110
Reforestación con planta de vivero en el predio "Bellavista"	10 Ha	11,043.09		1	3	75
Protección de áreas reforestadas en los predios "Tecalcahuite y el Fresno"	10 Ha	21,036.00		2	2	28
Transferencia de tecnología (Estufas ahorradoras de leña) a través del ejido "Rincón de Mirandillas" en la comunidad de: "El Rincón de Mirandillas"	43 Piezas	17,000.00	28,466.00	37	43	97
Transferencia de tecnología (Estufas ahorradoras de leña) a través del ejido "San Rafael y San Fernando" en las comunidades de: "Guayabitos, San Rafael y Tierras Coloradas".	41 Piezas	18,000.00	27,142.00	38	41	93
Transferencia de tecnología (Estufas ahorradoras de leña) a través del ejido "Mascota" en las comunidades de "Zacatongo, Los Corrales y La Laguna de Zacatongo".	47 Piezas	24,000.00	31,114.00	39	43	105
NOMBRE DEL PROYECTO	CANTIDAD	APORTACIONES (\$)		BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS(JORNALES)
		CONAFOR	BENEFI-	HOM-	MUJE	

			CIADOS	BRES	RES	
Transferencia de tecnología (estufas ahorradoras de leña) a través del ejido Navidad:  En las localidades de: "Santa Rosa, Los Mazos, Juanacatlán Grande, Juanacatlán Chico, El Cabrito, Zacamecate, y Cimarrón Chico"	42 Piezas	23,000.00	27,804.00	42	57	95
Transferencia de tecnología (estufas ahorradoras de leña) a través del ejido San Ignacio:  En las localidades de; "San Ignacio, La Plata y San José del Mosco"	38 Piezas	21,000.00	25,156.00	52	55	88
Transferencia de tecnología (estufas ahorradoras de leña) a través del Ejido: "Empedrado San Miguel"  En las localidades de; "San Miguel de Tovar y El Agostadero"	30 Piezas	15,000.00	19,860.00	39	43	75

**Proyectos en proceso de gestión por el gobierno del estado a través de la Secretaría de Desarrollo Rural por medio del Programa "Proyectos Productivos Jalisco".**

NOMBRE DEL PROYECTO	APORTACIONES (\$)		BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS(PERMANENTES)
	SEDER	BENEFICIADOS	HOMBRES	MUJERES	

Adquisición de equipo para panadería en la localidad de "San Miguel de Tovar"	23,651.02	7,883.00	6	4	4
Adquisición de equipo para carnicería en la localidad de "El Cabrito"	38,389.12	12,796.38	10	8	3
Adquisición de equipo para cremería en la localidad de "El Galope"	36,104.25	12,034.75	11	12	3
<b>TOTAL=</b>	<b>98,108.39</b>	<b>32,714.13</b>	<b>27</b>	<b>24</b>	<b>10</b>

### *Resumen General de Apoyos*

	SEDER BENEFICIADOS		CONAFOR BENEFICIADOS	
	113,693.21	33,729.47	316,515.11	159,542.00
	98,144.39	32,714.13		
<b>TOTAL=</b>	<b>211,837.60</b>	<b>66,443.60</b>	<b>316,515.11</b>	<b>159,542.00</b>
<b>SUMA TOTAL= 754,338.31</b>				

### *Resumen General de Empleos:*

BENEFICIADOS DIRECTOS		EMPLEOS GENERADOS (JORNALES)	
HOMBRES	MUJERES	TEMPORALES	PERMANENTES
376	428	1,392	26

## IPROVIPE

Se gestionó el apoyo para vivienda con un total de 50 acciones con subsidio por parte de CONAVI del 39.11%, y las aportaciones recuperables de, el 25.44% Gobierno del Estado/IPROVIPE y 25.44% Ayuntamiento y una aportación de el 10% Beneficiario, del total de la acción, dichas solicitudes se encuentran autorizadas para el municipio ya que se encuentran validadas, pero se ejecutaran hasta el próximo año.

NUMERO DE ACCIONES	MODALIDAD	MONTO ACCION	SUBSIDIO
30	RECAMARA ADICIONAL	31,974.72	12,507.76
20	ARREGLO DE COCINA O BAÑO	20,000.00	7,823.53
5	PISO	15,000.00	5,767.65
5	CIMIENTOS Y MUROS	10,000.00	3,911.76

## Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL).

Del Ramo 20, Programa 3 x 1 para migrantes, se autorizaron cuatro obras de infraestructura básica y son obras solicitadas por los beneficiados del programa, con aportaciones del 25% del Gobierno Federal, 25% con aportación del Gobierno del Estado, 25% por el Gobierno Municipal y 25% por los beneficiados o migrantes, y son las siguientes obras:

-Electrificación y suministro de Pozo Profundo de Juanacatlán Grande, que tiene un costo total de \$ 408,151.00,

-Construcción de línea de suministro de agua potable a Juanacatlán Chico, con un costo total de \$ 359,214.00,

-Construcción de planta de tratamiento de aguas residuales en el Rincón de Mirandilla, con un costo total de \$ 598,465 y

-Construcción de red de drenaje y planta de tratamiento de aguas residuales en El Jacal, con un costo total de \$ 903,868.00.

### *Secretaría de Desarrollo Humano.*

Por el Ramo 20, programa 3 x1 para migrantes se aprobaron las obras solicitadas por la población, con aportaciones de un 40% por Gobierno del Estado, 30% por gobierno municipal y 30% por los beneficiados o migrantes y son:

-Construcción de pozo profundo, electrificación y suministro de sistema de bombeo y construcción de red de suministro y distribución de agua potable en Las Coloradas, con un costo total de \$ 709,335.00,

-Construcción de línea de suministro y distribución de agua potable en Los Corrales, con un costo total de \$ 378,820.00,

-Construcción de huellas ecológicas vehiculares en el camino Mascota-El Galope, con un costo total de \$ 490,660.00 y

-Construcción de empedrado en la calle Porfirio Díaz y Escobedo, en Mascota, con un costo total de \$ 765,365.00.

### *Obras Públicas*

Fondo de Regionalización 2008 por la Secretaría de Planeación del Gobierno del Estado.

Se realizó el proyecto del puente vehicular Mascota-Santa Rita aprobado por la Comisión Nacional del Agua y la Secretaria de Desarrollo Urbano del Gobierno del Estado, el cual tiene varios fines, los cuales son, unir y tener comunicación durante todo el año con las comunidades de Santa Rita, El Refugio, Cruz Verde y la Providencia; este puente se está realizando en dos fases y cumple con los objetivos de vía alterna de comunicación y salida a otro municipio, así mismo; los niños y jóvenes podrán asistir a la escuela sin ningún peligro y los agricultores podrán pasar su maquinaria e insumos agrícolas, además el turismo local y externo podrá pasar a la Presa Corrinchis sin los riesgos de quedar incomunicadas. Esta primera etapa de construcción tendrá un costo de \$3'000,000.00 aportando el estado \$1'500,000.00 y el municipio una cantidad igual.

Por este mismo fondo se está concluyendo la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en la cabecera municipal, la cual se está construyendo por etapas, la primera fase consistió en la realización de la obra civil, la etapa que se está realizando actualmente consiste en equipamiento de la planta, tal como: bombas sumergibles, controles eléctricos, una micro criba de acero inoxidable y que la comisión Federal de Electricidad conecte y energice la línea de conducción ya construida, esta segunda etapa tiene un costo de \$1, 000,000.00 de pesos.

Por medio del Congreso del Estado y con el apoyo del Lic. Luis Manuel Vélez Fregoso diputado del Partido Verde Ecologista de México se gestionó ante el Señor Gobernador Lic. Emilio Gonzales Márquez a través de la Secretaria de Desarrollo Urbano para que nos apoyaran con la primera etapa de construcción del Auditorio Municipal con la cantidad de \$1'160,000.00. la cual consiste en la fabricación de la estructura metálica cuya superficie es de 1,560 metros cuadrados.

Así Mascota contará con un espacio de usos múltiples digno para llevar a cabo eventos estrictamente cívicos, culturales, académicos y deportivos. La Secretaria de Planeación nos pidió anticipado los proyectos de Fondos de regionalización 2009 y se tiene ya entregado el proyecto de la segunda etapa del Auditorio Municipal ubicado en la Unidad Deportiva Pbro. Rafael Galindo García. El costo de la segunda etapa de construcción será de \$2'500,000.00 aportando el estado \$1'500,00.00 y el municipio \$1'000,000.00

Dicho auditorio será una réplica aproximada de la fachada del extinto Hospital Hilarión Romero Gil.

De igual manera mediante este programa operativo anual nos designaron la cantidad de \$1'160,000.00 para la rehabilitación de la red de drenaje y agua en la cabecera municipal, este proyecto está validado por la Comisión Estatal del Agua por lo que se elaboró el proyecto ejecutivo en el departamento de obras públicas consistiendo este en reconocer los niveles de drenaje de la ciudad y proyectar el crecimiento de la mancha urbana para dotar de servicios básicos.

Al adelantar fondos del 2009 el proyecto del andador de Mascota la Puerta de En Medio en línea paralela a la carretera estatal Mascota a Puerto Vallarta se tiene contemplado realizar lo más pronto posible al momento que la Secretaria de Finanzas realice los depósitos que corresponde a un total de \$1,666,666.67 y el municipio pondrá la cantidad de \$666,666.67

*Programa FISE 2007 y 2008 de la Secretaría de  
Desarrollo Rural.*

Mediante este programa recibimos el apoyo para construir el andador peatonal de la puerta de En medio, obra que los mismos beneficiados solicitaron ya que, con la carretera a un lado sufrieron varios accidentes, especialmente los niños y los adultos mayores, dicha obra tuvo un costo total de \$ 850,000.00 aportando el municipio la cantidad de \$ 255,000.00

Así mismo, se está realizando la construcción de empedrado para la comunidad de Tecoany, en donde se van a cubrir la cantidad de 7,533.51 metros cuadrados, esta es una obra prioritaria, ya que es un incremento en el servicio y proyecta la imagen urbana; para esto el gobierno estatal nos apoyó con una inversión de \$ 1'233,073.00 aportando el municipio la cantidad de \$ 369,921.90

*Cemento Excedente de la Congregación Mariana  
Trinitaria.*

Con el excedente en cemento de la Congregación Mariana Trinitaria se realizaron diferentes obras en coordinación con los agentes municipales y los habitantes de las diferentes comunidades, en donde el Ayuntamiento aportó los materiales de la región tales como: arena y grava necesaria.

De esta manera, se llevaron a cabo las siguientes obras con los excedentes de cemento gris a cargo de la Congregación Mariana Trinitaria.

Huellas vehiculares con cemento en las calles de la comunidad de Cimarrón Chico, Agostadero, Crucero de Juanacatlán a Navidad y San Miguel de Tovar, utilizándose 60.5 toneladas de cemento.

Andador peatonal para el peregrino en la Cruz de Romero, utilizándose 13 toneladas de cemento.

Así mismo se apoyó con otras 10 toneladas para pisos y reparación de alcantarillas de 11 casas en la comunidad del Agostadero

En la comunidad de Juanacatlán se les apoyó con 4.75 toneladas de cemento para la calzada del Jardín de Niños y la Casa de Salud.

En el andador de la Puerta de Enmedio para ampliar metas, se realizó la contra cuneta para recibir el agua proveniente de la carretera invirtiéndose 15 toneladas de cemento.

Huellas vehiculares en la comunidad de San Miguel de Tovar en donde se utilizaron 20 toneladas de cemento.

Rehabilitación del tanque de agua en la comunidad de la Yerbabuena en donde se utilizaron 9.5 toneladas de cemento.

Se apoyaron a 70 familias en la cabecera municipal para pisos firmes y enjarres de muros en donde se les donó la cantidad de 35.25 toneladas de cemento.

En la comunidad del Rincón de Mirandilla se apoyaron a 21 viviendas con la cantidad de 12 toneladas de cemento para piso firme dentro de las casas, y mejoramiento de vivienda.

El municipio utilizó 14.7 toneladas de cemento para realizar obras de manera directa tales como: registros de drenaje en las calles Damián Carmona, Justo Sierra, Altamirano, Cuauhtémoc y Alejandro Organista. De igual manera para el Cementerio municipal en donde se realizaron lozas, en la Unidad Deportiva para poner juegos infantiles y la construcción de una pequeña compuerta para almacenar agua en el tiempo de estiaje en el Rancho la Presa, beneficiándose La Pareja y el Ranchito, de igual manera se reforzó el puente del rancho La Maravilla.

A la delegación de Navidad se le apoyó con la cantidad de 7.5 toneladas de cemento para la construcción de banquetas y obras realizadas en el centro de salud.

Se apoyó a las Escuelas Primarias de Mirandilla, San Rafael, Justo Sierra de la localidad del Malpaso, El Agostadero y Telesecundaria de Juanacatlán municipios de Mascota, Jalisco; con la construcción de los patios cívicos.

De la misma forma se apoyó a la escuela General José Manuel Núñez con el cemento y mano de obra para la construcción de una barda.

*Cemento del Programa Mano de Obra Campesina 2007  
y 2008.*

Se realizaron en este programa mejoras en los empedrados ya existentes poniéndoles huellas.

Este cemento se nos otorgo en el mes de enero lo correspondiente al año de 2007 y se aplicó a los empedrados y vados del camino a Juanacatlán. Este cemento lo trabajaron las personas de Juanacatlán Grande, Juanacatlán Chico, El Cabrito y Zacamecate y el municipio les apoyó con la grava arena y una revolvedora.

En el mes de octubre del año en curso nos llegó el cemento correspondiente al programa de 2008 y en esta ocasión se aplicó en el empedrado de Yerbabuena a Cimarrón Chico en el paraje de la Poleosa en donde se pusieron de acuerdo las comunidades de Cimarrón Chico y Santa Rosa realizando cada grupo una huella, en esta obra apoyaron personas de Mascota con viajes de grava y dinero en efectivo, así como el municipio con los fletes y con mas grava.

### *Alcantarillado Para Agua Pluvial*

Se construyeron nuevas alcantarillas para desahogar el agua pluvial, de igual forma por los daños ocasionados durante el temporal de lluvias se revistió y balastreó el camino a la Presa Corrinchis, utilizando la maquinaria del municipio también se quitaron los derrumbes de la carretera federal Mascota-Guadalajara para no dejar incomunicadas a las personas. Por esta misma causa el día 15 de septiembre la cabecera municipal quedó incomunicada durante seis horas en el kilometro 115 por lo que la maquinaria del municipio fue insuficiente, motivo por el cual se rentó una maquina llamada pailoder y así evitar que nuestro municipio quedara incomunicado.

Por otra parte, mediante obras públicas se construyeron dos baños a personas de escasos recursos, uno en la localidad de Yerbabuena y otro en la cabecera municipal.

Así mismo, se apoyó a algunas instituciones educativas con la mano de obra tal es el caso del Colegio Morelos, al quien se le otorgó la mano de obra en la aplicación de la pintura del edificio que ocupa el mismo Colegio Morelos.

### *Por Escuela Sana*

Por parte de CAPECE en la modalidad de escuela sana se están reparando los baños de la primaria Francisco Zarco de la localidad de Yerbabuena. Con una inversión de \$15,900.00 por parte del estado y coordinación con la asociación de padres de familia, aportando el municipio otros \$15,000.00.

De igual forma se han reparado los techos de la escuela especial Teresa Barba Palomera con una inversión de \$61,905 por parte del Estado y \$61,905 por parte de los padres de familia y del Municipio.

Se está quitando el techo de la Escuela del Club de Leones de El Empedrado y para este programa que es peso a peso se cuenta con \$112,183.50 por parte del estado y por la asociación de padres de familia y el municipio otra cantidad igual.

En la calle Altamirano se realizó una obra en la tubería con tecnología de punta, dicha obra se llevó a cabo con recursos propios.

Por la calle prolongación Cuauhtémoc se construyó la línea del drenaje que conecta con la zona de la Preparatoria y San Nicolás cubriendo un 10 % del servicio que le hacía falta por conectarse a la red, utilizando tubos de PVC. Obra por recursos propios. Con un total de las tres obras de \$218,445.78

Se reparó en la calle Vicente Guerrero la línea de drenaje la cual continuará su reparación, presupuestándose para 2009 con recursos del POA.

Segunda fase del agua potable en San Rafael con 2,800 metros lineales de tubería, la cual llegó hasta la telesecundaria del mismo lugar. Obra por ramo 33 con un total de \$64,715.61

Se llevó a cabo la segunda etapa de construcción de la Planta de tratamiento en la comunidad de Mirandilla, con un costo de \$154,651.13, dicha obra es para que las aguas residuales se conviertan a la norma 001 que la Comisión Nacional del Agua estipula, así se dejará de contaminar los mantos freáticos y el cuerpo receptor que es el Arroyo Mirandilla afluente del río Mascota el cual abastece a la presa Corrinchis.

De igual manera se construyó la Planta de Tratamiento en la Delegación de Zacatongo, con un costo de \$217,574.18

Por otra parte se cuenta con la primer fase de colocar la tubería de 2 pulgadas en la Cabecera Municipal por el barrio de San Rafael para red de agua potable y así sectorizar y tener presión uniforme en toda la cabecera municipal, así como tener un mejor control en caso de fugas y no tener que cerrar toda la red de agua de la ciudad, solo el sector dañado. Obra por el ramo 33 con un costo de \$159,229.70

## *Agradecimientos*

Agradezco al Presidente de la República, Lic. Felipe de Jesús Calderón Hinojosa por su contribución a este municipio con programas federales, los cuales benefician a los sectores más desprotegidos de la población y contribuyen a una mejor calidad de vida de todos los mexicanos.

Al Sr. Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco de Jalisco Lic. Emilio González Márquez por todos los apoyos recibidos a través de las diferentes dependencias gubernamentales en los diversos programas implementados y que han beneficiado en gran medida a los habitantes de nuestro municipio.

De la misma forma agradecemos a la Lic. Alma Jasive Andrade Rosales, Directora de Atención Social, por el especial apoyo a este municipio al servir como enlace entre la Secretaría de Desarrollo Humano y la congregación Mariana Trinitaria.

Continuamos externando nuestro agradecimiento al Sr. Juan García, por su firme apoyo como Presidente del Club Mascota en los Ángeles California, colaborando en el programa 3x1.

Es justo valorar el esfuerzo realizado por mis compañeras y compañeros regidores, así como secretaria general por su apoyo en cada una de las acciones emprendidas y acuerdos encaminados a beneficiar al municipio.

De igual manera agradezco a mis compañeros servidores públicos de este Ayuntamiento el esfuerzo que dedican al desempeño de sus funciones.

Así mismo, expreso mi reconocimiento a los delegados, agentes e integrantes de los diferentes consejos y comités municipales por su colaboración como coordinadores en las tareas surgidas en sus comunidades.

También felicito y agradezco a todas las personas participantes en el DIF voluntariado Mascota, ya que, con su colaboración contribuyen al fortalecimiento de la familia mascotense.

Es importante valorar las acciones emprendidas por los representantes de las diferentes instituciones educativas, personal docente, administrativo y de apoyo, así como a los alumnos; porque gracias a su constante participación han dado realce a los eventos cívicos, culturales y deportivos tanto en nuestro municipio como fuera de él.

Al pueblo en general mi más sincero reconocimiento por el apoyo brindado durante este periodo de gobierno y los exhorto a continuar trabajando en coordinación con este Ayuntamiento para juntos encaminar a Mascota hacia el progreso.

Finalmente deseo a cada uno de ustedes que pasen una feliz navidad en compañía de todos sus seres queridos y que el próximo año esté pleno de salud, amor y felicidad.

¡Enhorabuena! Gracias a todos.